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令和６年第２回常陸太田市議会定例会 

一 般 質 問 発 言 通 告 者 及 び 発 言 要 旨 

 

令和６年６月５日 

通告順 通  告  者 発    言    要    旨 答 弁 者 

１ 鴨志田 悟 

１．健康づくりの推進について 

（１）ライフコースアプローチを踏まえた健康づくり

について 

 ①ライフコースアプローチを踏まえた健康づくり

についての本市の所見を伺いたい。 

（２）健康づくりの「身体活動・運動」について 

①学校等の体育施設の開放の現状について伺いた

い。 

②「茨城県公式健康推進アプリ『元気アっプ！リい

ばらき』」の取り組み状況について伺いたい。 

③市内のウオーキングクラブ等の現状について伺

いたい。 

④久慈川サイクリングコースの利用状況について

伺いたい。 

 
 
 

保健福祉部長 
 
 
 
 
 

教育部長 
 
 

保健福祉部長 
 
 
 

教育部長 

２．新たな地域コミュニティの取り組みについて 

（１）新たな地域コミュニティの取り組みについて 

 ①新たな地域コミュニティづくりの現状について

伺いたい。 

②新たな地域コミュニティづくりによるまちづく

りの成果と課題について伺いたい。 

③新たな地域コミュニティづくりの今後の見通し 

について伺いたい。 

市民生活部長 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

石川 剛 

 

 

 

 

１．災害に係る官民連携の状況について 

（１）災害時における応援等に関する協定について 

①本市における包括連携協定を含む災害時の応援

等に関する協定の締結状況（分野別・締結数、協

定の内容等）について伺いたい。 

②災害時の応援等に係る課題等について伺いたい。 

③本市における包括連携協定を含む災害時の応援

等に関する協定について、今後の見通しを伺いた

い。 

総務部長 
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２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

石川 剛 

 

２. 公民連携の推進について 

（１）新総合体育館を整備している山吹運動公園につ

いて 

①費用対効果を評価するための手法の一つである

費用便益分析を活用したことがあるのか。また、

年間の維持管理費についてどのような方法で算

出するのか伺いたい。 

②山吹運動公園における Park-PFI手法の活用に 

ついての所見を伺いたい。 

教育部長 

３. 安心な在宅生活について 

（１）身寄りのない高齢者の生活支援について 

①本市における身寄りのない高齢者の現状につい

て伺いたい。 

②生活支援の中で支援が難しい場面やどのような

負担等があるのか伺いたい。 

③今まで家族などの親族が担ってきた支援を、本

市においてどのような支援をしているのか、また

どのような課題等があるのか伺いたい。 

保健福祉部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

深谷 渉 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１. 生成ＡＩの活用について 

（１）生成ＡＩの活用による働き方改革について 

①生成 AIを導入活用することにより、文書作成、

要約、翻訳、情報収集といった実際の業務の効率

を上げ、働き方改革の一助にすることについてご

所見を伺いたい。 

総務部長 

２. インセンティブ交付金について 

（１）保険者機能強化推進交付金・介護保険保険者努

力支援交付金（インセンティブ交付金）について 

①本市のインセンティブ交付金に係る集計結果と

評価の概要について伺いたい。 

②第８期計画期間におけるインセンティブ交付金

額とその充当内容について伺いたい。 

③介護事業者へ介護や疾病予防の成果に応じた報

奨金を支払う要介護度等改善促進事業について

のご所見を伺いたい。 

保健福祉部長 
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３ 

 

 

 

 

 

深谷 渉 

 

 

 

３. 障害者の情報アクセシビリティ向上について 

（１）視覚障害者の情報アクセシビリティ向上につい

て 

 ①本市の取り組みの現状について伺いたい。 

②音声コードの普及促進について伺いたい。     

保健福祉部長 

４. 難聴者等への市役所窓口の対応について 

（１）市役所窓口での難聴者・高齢者への対応につい

て 

 ①窓口対応の現状について伺いたい。 

②軟骨伝導イヤホンを設置し利用することへの 

ご所見を伺いたい。 

総務部長 

４ 平山 晶邦 

１. 野生鳥獣に対する対応について 

（１）野生鳥獣に対する行政の対応について 

①野生鳥獣の区分について伺いたい。 

②本市における有害鳥獣等による被害実態及び対

応について伺いたい。 

③市民が有害鳥獣等の被害を受けた場合の効率的

な対応策は今後考えられているのかを伺いたい。 

農政部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

宇野 隆子 

 

 

 

 

 

 

 

 

１. 東海第二原発の再稼働問題について 

（１）東海第二原発の再稼働問題について 

 ①5 月 27 日の原子力所在地域首長懇談会による防

潮堤工事の初視察について伺いたい。 

②頻発する火災事故に関する県、周辺市町村による

合同の立入調査と再発防止対策について伺いた

い。 

③市民の意見を聴く会は原電の事前説明があって

からでなく、すぐにでも始めて広く意見を聞くこ

とについて伺いたい。 

市  長 

２. 子どもの人権について 

（１）子どもの人権について 

 ①子どもの権利条約を批准して 30 年の節目の年。

本市の学校における人権教育の現状について伺

いたい。 

②学校において、子どもの意見表明を保障する取り

組みについて伺いたい。 

教 育 長 
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５ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

宇野 隆子 

 

 

 

 

 

 

３. 各種がん検診について 

（１）各種がん検診率の引き上げと検診費用の無料化

について 

 ①がん検診受診率の 3カ年の状況について伺いた 

い。 

②茨城県はがん検診受診率 60％の目標値を定め

た。本市の対応について伺いたい。 

③検診費用の無料化について伺いたい。 

保健福祉部長 

４. 農業施策の充実について 

（１）農業施策の充実について 

①「茨城県食と農を守るための条例」が 2024 年３

月制定された。認識を伺いたい。 

②輸入に頼らない、食料自給率の向上こそが市民の

食の安全を守り、安定した供給をおこなうために

必要と考えるが認識を伺いたい。 

③価格保障・所得補償を国に求めるとともに市独自

の補償を行い、農業の持続的な発展や農村の振興

を図り自給率を高めることについて伺いたい。 

④学校給食における地産地消の推進について伺い

たい。 

 

 

 

 

 

農政部長 

 

 

 

 

 

教育部長 

 


